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Abstract / Kurzfassung 
 

弗洛姆（Erich Fromm，1900-

1980）通常被归类为“新弗洛伊德”学派的成员。其思想体系建立在“人本主义的精神分析”基础上，“人本主

义的精神分析”的重点是指出：人类基本需求并非植根于他的本能，而是在人类生存的特殊情境，在于寻找

人和自然新的关联性的需求——当人丧失 … 

 
 
English translation (www.Google translator, 11/2019) 
 
Fromm (Erich Fromm, 1900 – 1980) is usually classified as a member of the school of “Neo-Freud”. Its 
ideological system is built on the basis of “the spirit of humanism analysis“, the spirit of humanism 
analysis focus: basic human needs are not rooted in his instinct, but in special situations of human 
existence1, is looking for and the demand of the natural correlation – when people lose ... [Footnote, 

hyperlink: M.Z.] 

 
 
Deutsche Übersetzung (www.Google translator, 11/2019 / M.Z.) 
 
Erich Fromm (1900 – 1980) wird in der Regel der "Neofreud‘schen“ Schule zugeordnet. Sein Denksystem 
basiert auf der "humanistischen Psychoanalyse". Der Schwerpunkt der "humanistischen Psychoanalyse" 
besteht darin, zu zeigen, dass die menschlichen Grundbedürfnisse nicht in seinen Instinkten, sondern in 
der besonderen Situation der menschlichen Existenz2 begründet sind. Die Notwendigkeit, neue Beziehun-

                                                      
1 Erich Fromm: The Sane Society, New York (Rinehart and Winston, Inc.) 1955, Chapter 3a, 3b; id. Erich Fromm: 

Marx’s Concept of Man. With a Translation of Marx’s Economic and Philosophical Manuscripts by T. B. Bottomore, 
New York (F. Ungar Publisher Co.) 1961, Chapter 4; id.: Erich Fromm: Beyond the Chains of Illusion. My Encounter 
with Marx and Freud (Credo Perspectives, planned and edited by Ruth Nanda Anshen), New York (Simon and 
Schuster) 1962, Chapters 3, 4; id.: The Revolution of Hope. Toward a Humanized Technology (World Perspectives, 
Vol. 38, planned and edited by Ruth Nanda Anshen), New York (Harper and Row) 1968, Chapter 4; Erich Fromm and 
Ramón Xirau (Eds.): The Nature of Man. The Nature of Man, Readings selected, edited and furnished with an 
introduction by Erich Fromm and Ramón Xirau (Problems of Philosophy Series Paul Edwards, General Editor), New 
York (Macmillan Paperback) 1968, pp. 343, Introduction, pp. 3 – 24. 
2 Erich Fromm: Gesamtausgabe in 12 Bänden, herausgegeben von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, 

München 1999, Band IV, Wege aus einer kranken Gesellschaft (1955), Seite 1 – 254, Kapitel 3 Die Situation des 
Menschen – Der Schlüssel zur humanistischen Psychoanalyse, Seite 20 – 50; a) Die Situation des Menschen, Seite 
20 – 24; b) Die menschlichen Bedürfnisse, die in den Bedingungen seiner Existenz wurzeln, Seite 24 – 50; a.a.O.: 
Band V, Das Menschenbild bei Marx (1961), Seite 335 – 393, Kapitel 4 Die Natur des Menschen, Seite 356 – 367; 
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gen zwischen dem Menschen und Natur zu finden – wenn der Mensch diese verloren hat ... [Fußnote, 

Hyperlink: M.Z.] 
 
 

Zur Ergänzung des Beitrags durch Fußnoten und Hyperlinks wurde unter anderem das Internetlexikon Wikipedia verwendet. 
Den Autorinnen und Autoren sei Dank für ihre sorgfältige und hilfreiche Arbeit. Diese lexikalischen Angaben dienen einem 
ersten Überblick. Für detailliertere Informationen wird auf die Spezialliteratur verwiesen. [M.Z.] 

                                                                                                                                                                           
a.a.O.: Band IX, Jenseits der Illusionen. Die Bedeutung von Marx und Freud (1962), Seite 37 – 157, Kapitel 3 Die 
Auffassung vom Menschen und seiner Natur, Seite 55 – 58, Kapitel 4 Die menschliche Evolution, Seite 59 – 61; 
a.a.O.: Band IV, Die Revolution der Hoffnung. Für eine Humanisierung der Technik (1968), Seite 255 – 377, Kapitel 
4: Was heißt es, menschlich zu sein?, Seite 302 – 329; Erich Fromm: Gesamtausgabe in 12 Bänden, herausgegeben 

von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, München 1999, Band IX: Einleitung zu E. Fromm und R. Xirau 
"The Nature of Man" (1968), Seite 375 – 391 [387 – 389].  


